

Moderation: Kerstin Scheinert und Ursula Hegger

Im Workshop wurden von den Werkstatträten wichtige Botschaften erarbeitet und auf Karten geschrieben. Wir haben dann überlegt, an wen sich die Botschaften richten können.



An die Gesellschaft richten sich folgende Botschaften:

- Frieden
- Wunsch nach mehr gesellschaftlicher Anerkennung
- Mehr öffentliche Aufträge

An die Politik – damit sind die Landesebene und zum Teil auch die kommunale Ebene gemeint - richten sich folgende Botschaften:

- Taten statt Worte
- Verlässliche Aussagen, keine leeren Versprechungen
- Angemessene Bezahlung ohne Grundsicherung
- Bezahlbarer Wohnraum
- Zum Bereich Bildung in der WfbM:
 - Zertifizierte flexible Ausbildungen
 - Anerkennung von Berufserfahrung
 - Bürokratieabbau
- Zum Übergang auf den allgemeinen Arbeitsmarkt aus der WfbM:
 - Job Coach in der Werkstatt
 - Informationen für Arbeitgeber

An die Leitungsebene der Werkstätten richten sich folgende Botschaften:

- Danke sagen – Ich liebe meine Werkstatt!
- Zum Bereich Bildung in der WfbM:
 - Zertifizierte flexible Ausbildungen
 - Anerkennung von Berufserfahrung
 - Bürokratieabbau

- Zum Übergang auf den allgemeinen Arbeitsmarkt aus der WfbM:
 - Job Coach in der Werkstatt
 - Informationen für Arbeitgeber
 - Umdenken, Leistungsträger in der WfbM nicht halten

- Mehr Arbeiten an den persönlichen Zielen
- Konflikte auf gesunde Weise lösen
- Mehr Respekt von den Anleitern
- Interessantere Arbeiten in der WfbM

- Mehr Zeit für die Vertrauenspersonen
- Freistellung mit Vertretung
- Stimmrecht für Frauenbeauftragte (ev. über eine Satzung)

An die LAG der Werkstattträte richten sich folgende Botschaften:

- Danke!!!!!!
- Wichtig sind die vielen Infos auf der Homepage
- Anregung: Streitschlichter ausbilden oder Informationen dazu anbieten

Dann wurden gemeinsam viele farbige Blumen aus Krepppapier hergestellt.
Große und kleine, wie man auf den folgenden Fotos sieht:



Gleichzeitig wurden die gesammelten Botschaften von der Stellwand auf schöne Karten mit Blumenmotiven geschrieben und in bunte Umschläge gesteckt. Die Briefe sind an die verschiedenen Personengruppen gerichtet.

Die Botschaften an die Gesellschaft erhält stellvertretend die Landesbeauftragte für Menschen mit Behinderungen mit der Bitte, dazu etwas in den Sozialen Medien zu veröffentlichen.

In die Umschläge wurden zusätzlich noch die Karte: „Wir verdienen mehr“ mit dem QR Code der Homepage der BAG der Werkstattträte und die Karte „20 Jahre LAG der Werkstattträte“ gesteckt.



Fachtagung Werkstatträte Plön 2025
Arbeitsgruppe F: Sag es durch die Blume
Wichtige Botschaften schön verpackt

Alles zusammen wurde dann am Mittwoch in der Abschlussveranstaltung vorgestellt:





Die Blumen werden am 18.7.2025 von Kerstin Scheinert bei einer Veranstaltung im Landeshaus an Politiker*innen des Landtages, den Vorstand der LAG Arbeit/Bildung/ Teilhabe – stellvertretend für alle Werkstätten - und die Landesbeauftragte für Menschen mit Behinderungen übergeben.

Stellvertretend für die LAG der Werkstatträte hat Barbara Carstensen eine Tüte mit Brief und Blumen bekommen.